

Die geologischen, paläontologischen und mineralogischen Vereine und Gruppierungen in München, die im Internet präsent sind.

Gesellschaft der Freunde der Geologie in München

Die "Gesellschaft der Freunde der Geologie in München e.V." wurde 1950 von Mitarbeitern des damaligen Bayerischen Geologischen Landesamtes in München gegründet. Ziel der Gesellschaft ist es, einen Beitrag zur Verbreitung geologischer und geowissenschaftlicher Forschung unter der interessierten Bevölkerung zu leisten. Dies erfolgt durch Einladung zu Fachvorträgen im Winterhalbjahr und der Organisation und Durchführung von Exkursionen im Sommerhalbjahr. Während die Vorträge einen möglichst breiten Bereich der Geologie in verständlicher Form abdecken, führen die Exkursionen in geologisch interessante Gebiete innerhalb Deutschlands und gelegentlich in andere europäische Länder. Diese werden von hochkarätigen Geologen mit speziellen Kenntnissen über das betreffende Gebiet geleitet.

Die Vorträge finden öffentlich in den Räumen der TU München statt und sind allen Interessierten frei und kostenlos zugänglich. Ebenso kann sich jedermann zu den Exkursionen anmelden, die zu den Selbstkosten durchgeführt werden. Kann an einer Exkursion aus wichtigen, persönlichen Gründen nicht teilgenommen werden, wird der eingezahlte Exkursionsbeitrag abzüglich anfallender Stornierungsgebühren, die von Busunternehmen oder Hotels berechnet werden, zurücküberwiesen. Wenn Sie postalisch das Programm zugesendet bekommen möchten, schicken Sie uns eine E-Mail mit Ihrer Postadresse. Sie werden in unserer Adressdatenbank aufgenommen, die nur zu diesem Zweck verwendet wird. Eine Weitergabe Ihrer Daten erfolgt nicht. Auch werden alle Teilnehmer von Exkursionen automatisch in unserer Datenbank aufgenommen. Sollte sich Ihre Adresse ändern oder möchten Sie, dass Ihre Daten aus unserer Datenbank gelöscht werden, benachrichtigen Sie uns bitte formlos! Alle Interessierte jeden Alters sind bei uns immer herzlich willkommen! Es wird kein Mitgliedsbeitrag erhoben, der Verein finanziert sich ausschließlich durch Spenden!

Link zur Homepage des Vereins: <http://www.freunde-der-geologie.de/>

Freundeskreis der Geologischen Staatssammlung München e.V.

Der Freundeskreis ist der Förderverein des Geologischen Museums München. Das Museum gehört zur Bayerischen Staatssammlung für Paläontologie und Geologie.

Der Freundeskreis wurde 1999 gegründet und hat derzeit ca. 130 Mitglieder. Er hat sich im Wesentlichen zwei Aufgaben gestellt:

- das Geologische Museum als Teil der Staatssammlung zu unterstützen und
- das Interesse der Allgemeinheit auf die vielfältigen Aspekte der Geologie zu lenken.

Er unterstützt das Museum

- beim Erwerb von Sammlungsstücken,
- bei der Verbesserung seiner Ausstattung und
- bei der Veranstaltung von Ausstellungen.

Er bietet seinen Mitgliedern

- Vorträge zu geowissenschaftlichen Themen,
- geologische Exkursionen,
- ein „Nachrichtenblatt“ als jährlich erscheinende Mitgliederzeitschrift und
- freundschaftliche Kontakte zu Gleichgesinnten.

Sie sind herzlich eingeladen, unsere Vorträge als Gast zu besuchen. Machen Sie einen Versuch! Vielleicht möchten Sie auch Mitglied beim Freundeskreis der Geologischen Staatssammlung werden?

Link zur Homepage des Vereins: <http://www.freundeskreis-geologie.de/> .

Freunde der Bayerischen Staatssammlung für Paläontologie und Geologie e. V.

Ziele, Aufgaben und Aktivitäten

Der 1971 gegründete Förderverein "Freunde der Bayerischen Staatssammlung für Paläontologie und Historische Geologie München e.V." unterstützt die traditionsreiche und bedeutende Forschungs- und Bildungsstätte "Bayerische Staatssammlung für Paläontologie und Historische Geologie" (seit 2000: "Bayerische Staatssammlung für Paläontologie und Geologie") durch Beschaffung und Bereitstellung von Mitteln.

Er hat es sich zur Aufgabe gemacht, das Interesse der breiten Öffentlichkeit an der paläontologischen und erdgeschichtlichen Wissenschaft zu wecken und fördert damit die Bildung auf vielfältige Weise. Er verfolgt ausschließlich gemeinnützige und steuerbegünstigte Zwecke.

Durch Ihre Mitgliedschaft tragen Sie dazu bei, die Erforschung der vorzeitlichen Tier- und Pflanzenwelt zu unterstützen.

Die Aktivitäten:

- Wir helfen bei der Finanzierung von Ausgrabungen und Ausstellungen
- Wir ermöglichen
- die Nutzung einer der größten paläontologischen Bibliotheken
- Wir beraten und helfen mit Auskünften über Fossilien, deren Bestimmung und Präparation

Link zur Homepage des Vereins: <https://freunde-bsp.de/> .

Münchener Mineralienfreunde (MM), Vereinigung zur Förderung der Geowissenschaften e.V. Ideeller Träger der Münchener Mineralientage (Munich Show)

Die seit 1961 bestehende Vereinigung hat 350 Mitglieder. Sie fördert gemeinnützige Bildungsaufgaben unter anderem durch monatliche Vortragsabende des Gesamtvereins und durch die Veranstaltungen der folgenden Arbeitsgruppen:

Anfänger & Senioren mit monatlichen Treffen und jährlich ca. 2 Sammelexkursionen zu Mineralfundstellen.

Schleifergruppe mit monatlich Treffen der **Steinschleifer** und ebenfalls monatlich der **Facettierer** (Anfertigen von Edelsteinschliffen). In Sammelexkursionen wird Material für das Steinschleifen gesucht.

Mikromounter mit monatlichen Treffen zum Besprechen und Bearbeiten von Kristall-Funden. Durchführung von Sammelexkursionen. In der **Lithothek** des Vereins werden die Mineralfunde dokumentiert, archiviert und oftmals im Mineralienatlas veröffentlicht.

Mineralogie mit monatlichen Treffen zu den vielfältigen physikalischen und chemischen Themen der Mineralogie.

Fotogruppe mit monatlichen Treffen zu allgemeinen Fragen der Fotografie und zu Mikro- und Makro-Fotografie insbesondere von Mineralen in Schichtaufnahmen zur Verbesserung der Tiefenschärfe.

Es gibt also jeden Monat ein vielfältiges Angebot zu allen Themen der Mineralien- und Kristallwelt und Gäste sind jederzeit zu allen Veranstaltungen willkommen.

Alle Veranstaltungen des Vereins und Informationen über die Lithothek finden Sie auf der Homepage des Vereins (Öffnen mit STRG + Mausklick): <http://www.mineralienfreunde.de/> .

Stand: Februar 2019.

Der aktualisierte Terminplan für die GEO-Vorträge der Vereine in München steht immer zu Ihrer Verfügung unter: http://www.naturkundliche-infos.de/content/seminare_muenchen.php?action=changecontent .

Mit der Anmeldung für den Mailservice Naturkundliche Infos erhalten Sie automatisch alle Aktualisierungen und Hinweise auf geowissenschaftliche und allgemein naturkundliche Veranstaltungen nicht nur für München und Oberbayern.